

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Redcón, y Admón: 2025
Dirección: 1750

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR DON RUFINO CANO DE RUEDA

San Agustín, 7
Apartado n.º 11

AÑO LII.—Número 16.027

Lunes 9 de Junio de 1952

Precio del ejemplar: 70 céntimos

S. E. el Jefe del Estado inauguró ayer el monumento erigido a la memoria de los héroes del Bruch

En el histórico lugar se congregó una gran multitud

Después inauguró también el Caudillo la Ciudad Sanatorial de Tarrasa, capaz para mil seiscientas camas

Ser españoles--dijo Franco en el Bruch--significa llevar sobre los hombros una ejecutoria de grandeza

Barcelona, 8.—Durante el acto inaugural del monumento a los héroes del Bruch, el Jefe del Estado, pronunció el siguiente discurso:

«Catalanes y españoles congregados aquí para rendir homenaje y honrar la memoria de aquellos hijos de esta tierra que hace siglo y medio, en este mismo lugar, en las laderas de esta montaña, en las estribaciones de la sierra que la Virgen de Montserrat corona, dieron aquel alto ejemplo de firmeza, de civismo y de virilidad que tan prodigamente suelen ofrecer los hijos de esta bendita patria en todos aquellos momentos en que un riesgo o un azar ponen en peli-

gro la vida de la nación. (Grandes aplausos.)

Este acto de reparación, que hoy felizmente podemos celebrar aquí (una voz: «Gracias a ti, Caudillo»). (Aplausos.) Gracias al esfuerzo de todos los españoles, a los sacrificios de esta generación que, sin duda, será bendecida por las generaciones que nos siguen y que rompiendo el pesimismo español devolvió a los españoles el orgullo de serlo. Porque, queridos catalanes, el ser español es llevar sobre los hombros una ejecutoria de grandeza. (Grandes aplausos.)

Si han podido transcurrir ciento cuarenta y cuatro años de omisión

más de veinte siglos. Esta es la gran afirmación de los héroes del Bruch, de nuestros héroes de la Cruzada, de todos los que reoblando sus tamborres ofrecieron a Dios el holocausto de sus vidas. Que esta estatua del mozo catalán con su tambor, evocando aquel rebolaje que puso el terror en los hasta entonces soldados invictos del gran corso, sea ejemplo y estímulo de nuestras juventudes, que en las fechas del 6 y del 14 de Junio vengan a ofrecer unas flores que de su misma sangre fueron los que escribieron páginas tan bellas de la Historia. Y nosotros bendigamos en este momento la memoria de los que, caídos en la Cruzada, os dieron esta hora de plenitud y de grandeza. ¡Arriba España!»

Una gran salva de aplausos, que dura largo rato, acoge las palabras del Caudillo, al que se vitorea con entusiasmo.

El acto inaugural del monumento a los héroes del Bruch

Barcelona, 8.—Su Excelencia el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha presidido esta mañana los solemnes actos patrióticos de inauguración del monumento que perpetúa la memoria de los héroes del Bruch, simbolizados en el famoso tamborillero Isidro Llusa, «Noi de can bufo», que se cubrieron de gloria en aquellos parajes durante las heroicas jornadas de Junio de 1808, por lo que en estos días se cumple el CXLIV aniversario.

Obvio es recordar que, en el movimiento de airada protesta con que todas las regiones españolas correspondieron al grito de independencia lanzado en Madrid el 2 de Mayo, le cupo a la nuestra el honor de haber sido la primera en influir grave e irreparable derrota al odiado invasor napoleónico.

Con la realización de este monumento, debida a la iniciativa del gobernador civil, don Felipe Acedo, se salda una deuda de gratitud para con aquellos heroicos catalanes que tan bravamente supieron defender la independencia patria en momentos sombríos de nuestra historia.

Los actos se celebraron en Bruch del Medio, en las inmediaciones del monumento, emplazado en el lugar donde se desarrolló la heroica acción, junto a la carretera general de Madrid a Francia, exactamente en el kilómetro 576,700.

La noticia del acto, así como la de que éste sería honrado con la asistencia del Caudillo de España, convocó en los Bruchs a millares de representantes de toda la región, con sus autoridades y jerarquías, comisiones de los tres ejércitos y de F. E. T. y de las J. O. N. S., y representaciones de los somatenes catalanes deseosos de expresar su inquebrantable adhesión a España y a Franco en esta patriótica jornada.

A las nueve de la mañana era incesante el tráfico por las carreteras que conducen a los Bruchs. Camiones, autocares, automóviles, y toda clase de medios de locomoción fueron empleados para dirigirse al lugar del acto.

Bruch del Medio amaneció vistiendo galas patrióticas en extraordinaria profusión. Por doquier aparecían banderas nacionales y gallardetes multicolores. A la entrada de la localidad había sido colocada una grandiosa pancarta que ostentaba la siguiente inscripción: «La invicta villa del Bruch, al invicto Caudillo de España». Los diversos edificios lucían colgaduras con predominio de los colores españoles y adornaban las aceras de la carretera general millares de macetas con flores.

A la citada hora la animación era

(Continúa en la página 4)

Fallecimiento del ex ministro de la Gobernación Sr. Galarza

Pésame del Caudillo

Madrid, 8.—En la madrugada del domingo falleció, a la edad de setenta años, el ex ministro de la Gobernación y coronel de Estado Mayor, don Valentín Galarza Morante. Ya durante el Gobierno del general Primo de Rivera realizó una eficaz labor y su brillante historial culminó en la preparación del Alzamiento Nacional, en la que sirvió de enlace entre el Generalísimo Franco y el general Mola, y entre éstos y los jefes de las demás guarniciones de España. Al ser recuperado Madrid, don Valentín Galarza fue liberado de la cheka y destinado al Cuartel General del Generalísimo, ocupando posteriormente los cargos de subsecretario de la Vicepresidencia, de la Presidencia después y, finalmente, de ministro de la Gobernación.

Sufrió el coronel Galarza una Angina de pecho, y en la madrugada del domingo empeoró de tal modo, que sobrevino el triste desenlace.

Su Excelencia el Jefe del Estado, desde Barcelona, al tener conocimiento de la muerte del señor Galarza, envió un expreso telegrama de pésame a la familia del finado, como igualmente el ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González.

El entierro se ha efectuado esta tarde.

La presidencia oficial estaba formada por los ministros del Ejército, teniente general Muñoz Grandes, y secretario general del Movimiento, señor Fernández Cuesta; consejero del Reino y ex ministro, teniente general Dávila, y jefe y segundo jefe del Alto Estado Mayor, teniente general Vignón y general de división Martínez Campos.

A continuación seguían otras autoridades y numerosísimas personas.

LOS COMUNISTAS FRANCESES PLANEABAN VOLAR EL ARSENAL DE LA BASE DE TOLON

Y las principales fábricas de energía eléctrica ASI PARECE DEDUCIRSE DE LOS DOCUMENTOS HALLADOS

París, 9 (r. t.).—La mayor parte de los periódicos informan hoy, sin mencionar el origen de la información, que los documentos hallados por los agentes de seguridad nacional en los registros efectuados el sábado han revelado planes comunistas para volar el arsenal de la base naval de Tolón y las principales fábricas de energía eléctrica.—Efe.

ACUSACION AL GOBIERNO DE CENSURAR LA CORRESPONDENCIA COMUNISTA

París, 9 (r. t.).—El partido comunista ha acusado hoy al Gobierno francés de censurar su correspondencia. «L'Humanité» publica en primera plana una fotografía de varias cartas con el sello oficial del ministerio de Justicia y la explicación oficial de que dichas cartas han sido abiertas. El partido comunista advierte a sus afiliados que deben eludir la censura enviando toda la correspondencia a los locales «provisionales» del partido establecidos en la Asamblea Nacional. Según la ley francesa, la correspondencia dirigida a los diputados no puede ser abierta.—Efe.

En Berlín se está acabando la paciencia de los aliados

No tendrán éxito las tácticas soviéticas para entorpecer la vida de la ciudad

«Venceremos», dice el alcalde Ernest Reuter

Berlín, 9 (r. t.).—La paciencia de los aliados se está acabando, ha manifestado el alcalde de Berlín occidental, Ernest Reuter. Agregó que las tácticas soviéticas destinadas a entorpecer la vida en Berlín no tendrán éxito.

«Venceremos estas dificultades—dijo—, como ya lo hicimos una vez y nuestros caminos quedarán libres de obstáculos.»—Efe.

Berlín, 9 (r. t.).—Informes recibidos por los aliados occidentales indican que los rusos tienen la intención de cerrar el paso durante la noche en todas las carreteras menos una, que unen la Alemania occidental con Berlín.

PROYECTO DE «PURGA POLITICA» EN LA ALEMANIA ORIENTAL Y DE GUERRA ABIERTA CONTRA LA IGLESIA

Berlín, 9 (r. t.).—Los comunistas de la Alemania oriental proyectan una «purga política» y una reorganización ministerial para poner el Gobierno en manos de «comunistas de confianza», según se informa en círculos fidedignos. Se agrega que dicho movimiento es posible que comprenda una guerra abierta contra la Iglesia, la evacuación forzada de residentes en la zona fronteriza y el reforzamiento del cerco rojo a Berlín.

Entre los políticos a quienes se considera en peligro figura el primer ministro, Otto Gotewolh.—Efe.

Cuando España fué fiel a su fe y a su credo alcanzó las más grandes alturas de su historia

Pero cuando olvidó o negó su fe, España cosechó decadencias y desastres

Palabras de Franco durante su visita al Monasterio de Montserrat, realizada en el día de ayer

Barcelona, 8.—Alrededor de las doce y media, llegó al Real Monasterio de Nuestra Señora de Montserrat, Su Excelencia el Jefe del Estado, al que le fué tributado un entusiástico recibimiento por los miles de excursionistas y peregrinos que se hallaban en la santa montaña.

El Caudillo llegó acompañado del ministro de la Gobernación, don Blas Pérez González, jefes y ayudantes de sus Casas Civil y Militar; capitán general de la IV región; gobernador civil, presidente de la Diputación y otras personalidades.

Momentos antes de que llegara a la puerta del Monasterio, las campanas de la Basílica fueron echadas al vuelo y la Comunidad se concentró en el amplio atrio del templo con el abad padre Escarre, revestido de pontifical.

Después de besar la Vera Cruz y el Evangelio, el Caudillo penetró en la Basílica bajo palio.

La escolanía interpretó el «Virelai», que fué entonado por todos los fieles que llenaban el templo.

Seguidamente, el Jefe del Estado, pasó al camarín de la Virgen donde besó la venerada imagen y después se dirigió a la sala capitular donde fué recibido por toda la Comunidad. A continuación, pronunciaron discursos el abad del Monasterio y Su Excelencia el Generalísimo.

EL DISCURSO DE S. E.

«Señor abad y comunidad de Montserrat:

Vuelvo a vuestro solar con la emoción con que siempre entro en este templo mariano y con la gratitud que debemos a los que constantemente orando a los pies de la Santísima Virgen consiguen para España los bie-

nes que sobre ella constantemente se derraman.

La historia de España está íntimamente ligada a su fidelidad a nuestra Santa Iglesia. Cuando España fué fiel a su fe y su credo, alcanzó las más grandes alturas de su historia; en cambio, cuando, olvidando o negando su fe, se divorció del verdadero camino, España cosechó decadencia y desastres. Lo encontramos en todos los acontecimientos de su historia; no se ha estudiado ni se ha escrito bastante todavía sobre el análisis y la filosofía de la historia buscando el paralelismo de la fe de España y de los gloriosos hechos de su pasado. El día que se haga se descubrirán los portentosos hechos al calor de los cuales nació nuestra grandeza, se fortaleció nuestra unidad y dimos días de gloria no solamente a España, sino al mejor servicio de la Iglesia y del mundo. Nuestro descubrimiento de América, el secreto de los hechos asombrosos de nuestros invictos capitanes, que se lanzaron a la aventura mas bien como locos que como hombres cuerdos, fué la fe religiosa que campeaba en sus estandartes, y el que detrás de los capitanes, de los tercios heroicos de aventureros, marchaba la cruz de Cristo con el sacerdote a evangelizar aquellos pueblos. Y en un sentido contrario registremos hechos igualmente elocuentes: cuando reconquistada nuestra unidad, alguna vez pusieron los reyes mano en los tesoros de la Iglesia o se olvidaron de Dios, cosechamos nuestras vergüenzas y desastres. Y es que, irremediablemente, sobre la vida de las naciones, por encima de la voluntad y los propósitos de los hombres, está la mano del Señor derramando bienes y favores o imponiendo tribulaciones.

Vosotros sabéis mejor que yo que en la vida futura a cada cual se ha de juzgar según su conducta; mas los pecados colectivos de las naciones no pueden castigarse allí, y, so pena de que quedasen sin castigo, es en este mundo donde reciben la corrección, aquellas tribulaciones que por sus pecados colectivos merezcan. Hemos visto la suerte y la grandeza de Europa ir unida a su fe religiosa. Cuanta más fe y unidad religiosa tuvo Europa, más laureos consiguió. Y hoy, que sentimos sus angustias, venimos a ésta debilitada en su fe. Cuando en la capital de la un día cristianísima Francia se registran sobre dos millones de seres que no han recibido el bautismo, y se aprecian el materialismo, los vicios y el desprecio de la vida divina en tantas capitales y países de nuestro continente, comprendemos y nos explicamos el por qué de las tribulaciones, y que se aleje de Europa el faro de la civilización y el predominio de la cultura.

Crean los hombres en su orgullosa soberbia dirigir el mundo, y, sin embargo, sólo en la mano de Dios está

su verdadero destino. No sabemos lo que en sus altos designios Dios tiene reservado a Europa; pero si quiere construir un mundo más justo, lo que más se aproxime a la ciudad de Dios, si podemos afirmar no lo hará sobre los muros agrietados y carcomidos, sobre edificios en ruina, sino sobre sus solares, sobre terreno firme. Por todo ello hemos de cuidar de nuestra fe y de nuestras virtudes si no queremos ser arrollados por el torbellino que sin duda le precederá.

Yo agradezco vuestras oraciones. Rogad por España; que todos los bienes que durante nuestra guerra y después Dios derramó sobre nosotros, tengo que hacer de ello expresión clara; fueron debidos más a la protección y bondades de Dios que a nuestros modestos y escasos merecimientos.» (Grandes aplausos.)

Terminada la ceremonia, el Caudillo visitó las celdas abaciales y finalmente fué obsequiado con un vino de honor.—Cifra.

Demostración aliada de fuerza en un campamento de prisioneros, en Koje

Isle de Koje, 9 (r. t.).—Las tropas norteamericanas encargadas de la vigilancia del campamento de prisioneros de la isla de Koje, han efectuado hoy una nueva demostración de fuerza ante los prisioneros comunistas del sector 66, donde se encuentran unos seis oficiales nortecoreanos considerados como «duros». Un millar de paracaidistas armados con lanzallamas tomaron parte en la exhibición ante un público de prisioneros que contemplaban impasibles la demostración aliada. A pesar de la indiferencia roja, los incidentes no se han renovado en el campo de prisioneros.

Aseguran haber visto un «platillo volante» en la provincia de Zaragoza

Zaragoza, 8.—Los alumnos y el capellán de un Colegio de Segunda Enseñanza de esta ciudad, aseguran haber visto claramente un «platillo volante» o algo análogo, durante una excursión al Monasterio de Piedra, cerca de Alhama de Aragón. El aparato era de forma esférica y brillante y dejaba una anchura estela tan definida que parecía una raya hecha con tiza en el espacio.—Cifra.

